

## INSTITUCION EDUCATIVA TECNICA ALFONSO ARANGO TORO INFORME DE GESTION 2020



Rendir cuentas y realizar un informe de gestión es mucho más que listar o relacionar una serie de acometidos que hablan de lo que sucedió en un periodo de tiempo. Se trata de reconocer, para nuestro caso, una comunidad educativa con derecho a saber y conocer de primera fuente cuales han sido las realizaciones que han orientado el devenir, inclusive los tropiezos o escollos que se han debido

superar para avanzar en el logro de los propósitos institucionales. Se trata de reconocer el derecho que poseen, a recibir información oportuna y de fuente primaria, que les posibilite la participación en cualquiera de sus niveles. El presente informe recoge de manera sucinta el acontecer institucional en cuatro gestiones en el periodo fiscal y lectivo 2020.

### GESTION DIRECTIVA

Para nadie fue un secreto, ni estuvo ajeno a la dura prueba que se colocó al universo de la humanidad. El coronavirus obligo a los directivos a actuar intempestivamente y encontrar soluciones a la cotidianidad que se imponía. Se considera que no se fue inferior a la exigencia y por el contrario, oportunamente se orientó a partir del 16 de marzo de 2020 en la nueva dinámica escolar. Los docentes participaron en la construcción de la propuesta de guía para estudiantes y con algunos tropiezos a partir de abril se inició el trabajo con ellas, entregándose de manera física al 90% de la población estudiantil. Igual, fue necesario reestructurar el Sistema Educativo Institucional y con ello, la duración de los periodos, las formas de valorar los procesos de desarrollo curricular y las condiciones de promoción. Estos hechos al lado de la naciente promoción por ciclos permitieron que un muy representativo porcentaje de estudiantes fueran promocionados a finalizar el periodo académico 2020.

No fue la pandemia motivo para cerrar las puertas de nuestra institución, por el contrario, en un esfuerzo ingente los funcionarios administrativos han mantenido el servicio en sus dependencias, atendiendo diariamente a través de ventanilla, aislamiento y solucionando las demandas de constancias, certificados y otros servicios.

El beneficio del alimento escolar brindado por el gobierno departamental, posibilito que llegue el programa a muchas familias que pudieron, al menos, mitigar la necesidad de alimento y mantener contacto directo con las directivas, quienes siempre estuvimos en todas y cada una de las entregas y fue a través, de esta estrategia que se pudo coordinar el mantenimiento del contacto e incluso entregar auxilio de conexión de internet y whatsapp a más de 80 estudiantes gracias al fondo de solidaridad que se creó con el aporte de docentes; igual, donar varios mercados a algunas familias y apoyar el arreglo de un equipo móvil a un estudiante para facilitar su conexión.

### GESTION PEDAGOGICA



El gran reto estuvo en este componente, es menester reconocer el invaluable trabajo realizado por los docentes en la formulación de guías, acompañamiento y seguimiento a los procesos y el contacto permanente no solo con padres de familia sino con las directivas buscando estrategias para poder llegar hasta

los estudiantes y tratar de garantizar el éxito escolar; proceso este imposible, sin la ayuda y orientación de los coordinadores, quienes redoblaron esfuerzos en la tarea de hacer funcionar la Institución. Pero sin la respuesta de padres de familia y la responsabilidad de un buen número de estudiantes, hubiese sido imposible alcanzar el éxito. Gracias padres de familia, Gracias estudiantes y gracias compañeros docentes, coordinadores y administrativos.

No fue una tarea sencilla: Diseñar las guías, reestructurar los periodos, reformular las guías, reuniones constantes con docentes y con directivos, atender padres, buscar soluciones a situaciones personales de padres, de estudiantes y de colectivos de estudiantes, etc. Pero valió la pena el trabajo: 90% de promoción, deserción por debajo del 3%, 87% estudiantes presentando prueba de estado SABER 11, leve mejora en el promedio de la prueba de Estado SABER 11, Titulación de 19 Bachilleres Técnicos Comerciales y 8 bachilleres académicos del ciclo nocturno.

Significativo resultado los convenios con el SENA y LA UNAD, se dio inicio a la formación técnica en LOGISTICA EMPRESARIAL, de la que terminaron su primera parte, 21 estudiantes de grado DECIMO, a quienes aspiramos a titular en dos salidas. Con la UNAD se renovó un convenio que beneficiará a los estudiantes con rebaja en el número de créditos a cursar en la formación profesional y en el valor de los mismos. Estos dos convenios posibilitan ganar uno o dos años en su etapa de profesionalización.

#### GESTION ADMINISTRATIVA

Esta gestión resulta ser exitosa si se cuenta con un óptimo equipo de trabajo y hago referencia al Consejo Directivo, a las asistentes contable y académica. Y la parte administrativa no podría ir mejor. Mi reconocimiento a cada uno de los consejeros directivos, a Stellita y Yolanda nuestras Auxiliares administrativas. Tan pronto se dio comienzo a la cuarentena, inmediatamente se inició el proceso de contratación del suministro de guías, el cual fue tortuoso inicialmente, pero con el paso se fue mejorando y hoy no se tiene contratiempos en este aspecto. El MEN, prometió 18 millones de pesos para el suministro de materiales de estudio a los alumnos que poseíamos a 31 de marzo pero solo envió 12 millones, los cuales fueron invertidos en su totalidad en los ítems descritos. (Material suministrado en mayo). La inversión en la infraestructura de las sedes fue mínima, debido a los lineamientos de austeridad impartidos por el gobierno.

El seis de junio amanecemos con la infausta noticia de la pérdida de la cubierta de la sede BLANCA SAENZ, hecho que fue reportado a la Secretaría de Educación Departamental y el siete, se tuvo la visita del Secretario de Educación, de una ingeniera de Infraestructura y del alcalde municipal en la que llegamos al acuerdo de recuperar la cubierta de manera tripartita la Sedtolima daba las láminas; la alcaldía la estructura metálica y la Institución pagaba la mano de obra. No se contó con el suministro por parte de la Sedtolima y en un gesto muy loable don Antonio Giraldo, Alcalde popular del Líbano nos regaló las láminas y la estructura para tal obra, a más del mejoramiento de la batería sanitaria no solo de la sede Blanca Sáenz sino también, la de la sede Manuel Tiberio Gallego.

En septiembre se recibió una sala interactiva dotada de un tablero TOMY nueve PC para estudiantes, uno para docentes, cinco juegos de mesa y varios software incorporados a los equipos gracias a una gestión adelantada de manera oportuna ante un operador que se encontraba ejecutando un contrato en tal sentido. Esto



permitirá implementar una sala de apoyo para los desarrollos curriculares.

#### GESTION COMUNIDAD

El deber ser de la Institución es el servicio a la comunidad. En ese sentido, por ayuda de la Secretaría de Educación Departamental se suministró cuenta en la plataforma TEAMS a todos los estudiantes y funcionarios de la Institución para tratar de garantizar el acceso electrónico al servicio educativo. La atención al cliente mejoró disponiendo un acceso más expedito a la expedición de certificados, constancias y otros documentos; se implementó el servicio a través del correo electrónico e inclusive a través del whatsapp. En periodos de suministro de alimento para aprender se realizó atención personalizada desde rectoría, para tratar de dar solución a las necesidades y requerimientos de la comunidad. El fondo de solidaridad del magisterio permitió prestar ayuda con datos e internet a ocho decenas de estudiantes.

Algunas situaciones de carácter convivencial fueron atendidos no solo por las directivas sino que cuando hubo necesidad de convocar al Comité de Convivencia Escolar se hizo y se solucionaron los impases, sin disponer de cupos de estudiantes. Entendemos que somos seres humanos emocionales, que la pandemia y las estrategias de enfrentamiento han aflorado esas emociones y que muchas veces caemos en la incomprensión; ambiente que se traducen en mal entendidos y que obligan a cada uno de los miembros de la comunidad a actuar de manera sesuda y con cabeza fría para tratar de entender y de comprender las acciones ajenas y las propias.



Para atenuar estos impases, se desarrollaron dos actividades aún en presencialidad, las dos con la Dra. Gloria Bernal directora Regional del programa Futuro Colombia de la Fiscalía. La primera fue dos talleres para estudiantes y la segunda con gran éxito la salida al campamento de verano en Chinauta. Los estudiantes que participaron volvieron motivados y con una actitud proactiva.

La exhortación hoy, es, a mantenernos unidos como equipo, con la mirada puesta en los objetivos misionales, para que a 2025 seamos una oferta educativa apetecida porque nuestro egresados así lo muestran haciendo gala de nuestro slogan: ¡Formamos técnicos íntegros que aportan al progreso de la región!